



SFMR Schweizerische Fachstelle Motorrad und Roller
OSMS Office suisse moto et scooter
USMS Ufficio svizzero moto e scooter

Schweizerische Fachstelle für Motorrad und Roller
Office suisse moto et scooter
Ufficio svizzero moto e scooter

Loretostrasse 33, 4500 Solothurn
Tel. 032 621 70 51
info@fachstelle-motorrad.ch
www.motosuisse.ch



MEDIENMITTEILUNG vom 10. Juni 2020

Neuzulassungen Motorrad und Roller im Mai 2020

Starker Aufwärtstrend nach Ende des Lockdowns

(SFMR) Die Wiedereröffnung der Verkaufslokale der Schweizer Motorrad- und Roller-Fachgeschäfte am 11. Mai hat einen erfreulich kräftigen Anstieg der Verkaufszahlen, die zuvor durch den Lockdown wegen der Corona-Pandemie regelrecht eingebrochen waren, bewirkt. Das Gesamtminus beträgt per Ende Mai nun noch 10,8%.

Das entscheidende Frühjahrsgeschäft im saisonalen Motorrad- und Rollerverkauf wurde durch den Mitte März vom Bundesrat beschlossenen Lockdown massiv beeinträchtigt. Die Monate März und April waren von teilweise dramatischen Verkaufsrückgängen gekennzeichnet. Das Verkaufsminus Ende April des Gesamtmarktes betrug im Vergleich zur Vorjahresperiode 21,6 % oder 12'336 gegenüber 15'736 Motorräder/Roller im Vorjahr.

Verkaufsminus von 21,6% auf 10,8% gesunken

Nach der Lockerung der Massnahmen und der Wiedereröffnung der Verkaufslokale nach sieben Wochen Pause am 11. Mai stieg der Absatz an Neufahrzeugen wieder stark nach oben. Der Nachholbedarf sowie die bessere Verfügbarkeit der Fahrzeuge führten im Mai zu einem erfreulichen Plus von 19,3 % gegenüber dem Vorjahresmonat (6'575 gegenüber 5'512 Einheiten). Damit konnte das bisherige Gesamtminus von Januar bis Ende Mai 2020 von 21,6 % auf 10,8 % reduziert werden (18'944 gegenüber 21'247 Einheiten 2019).

Begehrte Motorräder

Besonders stark angezogen hat der Motorradsektor. Mit 4'215 neu eingelösten Fahrzeugen allein im Monat Mai wurde das Ergebnis des Vorjahresmonats (3'466 Einheiten) um 21,6 % übertroffen. Das Gesamtminus 2020 beträgt nun mit 12'384 Einheiten 2020 gegenüber 13'529 Stück im Jahr 2019 nur noch 8,5%.

Etwas weniger stark war die Verkaufsteigerung im Rollersegment. Im Mai 2020 wurden 2'197 Roller neu eingelöst, 13,9 % mehr als im Mai 2019 mit 1'929 Einheiten. Das Minus von Januar bis Ende Mai beträgt nun mit 6'069 gegenüber 7'322 verkauften Rollern 2019 noch 17,1 %. Im Vormonat April betrug das Minus noch 21,6 %.

Hoffen auf einen anhaltenden Aufwärtstrend

Die im Branchenverband *motosuisse* verbundenen Motorrad- und Rollerimporteure hoffen nun, dass die erfreuliche Aufwärtstendenz auch in den Monaten Juni und Juli anhalten wird und somit die von der Corona-Pandemie verursachten Einbussen im weiteren Verlauf des Jahres noch weitgehend wettgemacht werden können.